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遵行神的旨意系列 

第五讲   做成神的工 

 

经文：约翰福音 4 章 34 节 

耶稣说：“我的食物就是遵行差我来者的旨意，作成他的工。” 

如果你是一个基督徒，你是否知道神在你身上的旨意吗？这是一个非常基本的问题，如

果你不晓得答案，又怎能称自己是基督徒呢？因为基督徒是跟从神的人，不晓得神的旨意，

又如何跟从他呢？所以我说，这是一个既基本又重要的问题。每个基督徒都有责任找出神在

他身上的旨意。如果你不知道神在你身上的旨意，那么即便你拥有丰富的圣经知识，又有什

么用呢？作为基督徒，我们必须知道神在我们身上的旨意。 

《国家地理杂志》是一本非常著名的杂志，它的报导都是经过非常严谨的研究和考察，

所以非常可靠。2003 年九月份的《国家地理杂志》登载了一篇非常令人震惊的报导。这篇报

导的主题是关于二十一世纪的奴隶。 

文章的作者非常惊讶的发现，在二十一世纪依然还有奴隶制度存在。我们都以为奴隶制

度早在十九世纪就废除了，其实不然，根据许多统计资料，今天世界上还有二千七百万个奴

隶。不是指那些一早起来工作，直到非常晚才可以休息，连饭都顾不上吃的上班一族，文章

所说的是那些真正过着奴隶生活的人。根据统计，在 2002 年，最少有一百一十六个国家——

即是说大部分的国家——依然有奴隶存在。这一百一十六个国家包括了中国、美国、加拿大

和澳洲，还有其他一些你不认为会有奴隶制度的国家，都有奴隶存在。所以我说这是一篇令

人震惊的报导。 

这些奴隶是一些什么样的人呢？比如说，有一个年青的保加利亚女孩子，她从东欧偷渡

到西欧一些繁盛的国家，希望可以借此摆脱贫困的生活。起初有些人告诉她可以介绍她到工

厂工作或者在餐厅里当侍应生，于是她就千方百计地到了那个地方。结果又如何呢？相信大

家已经猜到了。那些人把她带到妓院里，用强迫、禁锢、虐待的手段，使她成为奴隶，过着

痛苦的卖淫生活。这是千真万确的事。 

不仅欧洲有这样的事，美国也不例外。很多南美洲国家的女孩子，非常向往北美洲的富

裕生活，于是就想方设法偷渡到美国。最后，很多女孩子被卖入火坑，成为妓女。她们卖淫

所赚的钱必须用来还债给那些蛇头。当她们的债已经还了七八成时，她们的主人又将她们转

卖给其他人。于是她们又得重新还债，经年累月的还债，永远也还不清。就这样她们成为了

奴隶，永远没有希望重获自由。 

在印度，有些儿童因为家里贫困，就被父母卖给别人，成为苦力。国家地理杂志的记者

曾经采访一个个案，记者采访了一间丝绸工厂——印度是生产丝绸的国家，国内有很多的丝

绸厂——你知道那些丝绸制品是谁做的呢？就是那些未成年的苦力做的。记者到工厂采访的

时候，发现那些苦力年龄最小的只有十岁。一个星期工作七天，每天十四个小时，他们在工
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厂里不停地做同样的工作，做到手指头都出血了。因为制造丝绸需要经过漂染，他们的皮肤

都染上了颜料。颜料的毒素导致他们患上各式各样的病。记者经过几个小时的采访后，收集

了资料和拍摄一些照片后，就离开了工厂。回到他的车子时，他和整个的摄制队伍都忍不住

流下同情之泪。 

这些报导真的令人叹息，想不到在今天这样的文明社会，依然还有那么多的奴隶。在泰

国，奴隶制度也很普遍。很多未成年的男孩、女孩被卖，沦落为奴隶娼妓。在巴西的热带雨

林里，也有很多奴隶做着伐木的工作。我举这些例子，就是想让你看到，世界上还有很多的

奴隶，欧洲、美洲、亚洲，全世界各处都有。根据估计，全世界大约有二千七百万的人活在

这种奴隶生活中。 

在十九世纪，奴隶制度是合法的。虽然奴隶制度在今天已经是不合法的，但是，法律的

约束并不能根除奴隶制度。今天，人们却用禁锢和武力的方式来强迫人成为奴隶。为什么那

些人会成为奴隶呢？一个最普遍的原因就是欠债。刚才我提到印度，印度是一个贫富差距非

常大的国家，有些人生活在极度的贫困之中，连家庭的基本开支都维持不了。如果有家人病

重或者过世，他们就必须向人借钱。结果就导致债台高筑，无法偿还，最后只好把自己的孩

子卖了。有些家庭为了还债最后都成为别人的奴隶，一代还不清下一代必须继续偿还。所以

我说有些人一生下来就是奴隶，就是这个原因。 

今天社会的贫富差距很大。你知道今天还有多少人的生活开支在两美元以下吗？两美元

相当于十六元人民币，也就是说，每天吃的、用的、住的都不能超过十六元人民币。你知道

有多少人生活在这种生活水平下吗？根据估计，全世界大约有三十亿的人口生活在低于十六

元人民币的水平下。你知道全世界有多少人口吗？大约有六十亿。即是说，全世界有一半的

人口生活在这种水平下。可见贫富的差距是多么的大。试想想，每天的生活费低于两美元，

如果家里有人病了，哪里有钱看医生或买药吃呢？难怪这么多人会成为奴隶了。 

除此以外，还有那些偷渡客，他们从贫穷的国家——如东欧、俄罗斯、非洲等国家——

偷渡到富庶的国家。中国也经常发生类似的事情，很多中国人花了几千美元就是为了想偷渡

到欧洲。这些人成功地到达目的地以后，他们就会被蛇头所控制，成为他们赚钱的工具。 

曾经有过这样的报导，有些地下工厂被联邦密探破获，发现里面暗无天日，工人每天要

工作十四个小时，除了休息以外，就是不停的工作。他们是在被强迫、禁锢的情况下生活的。

这跟古代的奴隶制度又有什么区别呢？所以这篇报导的作者最后感叹道，想不到今天世界上

还有数以亿计的人在近乎奴隶的条件下生活着。他们需要出卖尊严，出卖儿女，出卖身体，

才能得以生存。 

印度有一个村庄，名叫肾脏村。为什么村庄的名字这么奇怪呢？原来这个村庄的大部份

妇女都卖了她们的其中一个肾。如果有人需要做肾移植手术，他们只需要到这个村庄来购买

就行了。这个村庄的村民们因为生活穷困，他们需要逐一地出售身体的器官来维持生活。你

以为这样的事是不可思议的吗？其实圣经早已经告诉了我们。当你看圣经的时候，不要以为

圣经说了些夸大事实的话。我们来看一节经文，阿摩司书 2 章 6节： 

雅伟如此说：“以色列人三番四次地犯罪，我必不免去他们的刑罚；因他们为银子卖了义

人，为一双鞋卖了穷人。” 
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以色列人竟然为了一双鞋卖了穷人，你是否会怀疑说：“不会吧？怎么可以为一双鞋卖了

穷人呢？”其实，这样的事今天依然存在。在印度有些地方可以买到小孩子，一个小孩平均

值三十五美元，约合人民币二百八十元。这个价钱可以买到一双普通的皮鞋。圣经告诉我们，

以色列人为一双鞋卖了穷人。几千年前发生的事，到今天还没有停止。所以神说：“我必不免

去他们的刑罚。”神必然会审判这个世界，神决不会容忍这样的恶行。 

可能你会想，这跟我有什么关系呢？当然有关系，我们这一系列信息的题目就是：遵行

神的旨意。到底什么是神的旨意呢？恐怕我们还是不明白。你读了这么多年圣经，你明白神

是如何看这个世界的吗？神对这个世界有什么心意呢？刚才我说到，那些采访队的人看到那

些儿童苦力的情况时，他们都禁不住哭了。虽然我们都没有亲眼目睹，但是我告诉你，每一

个个案，神都看得一清二楚。你认为神的心意是什么呢？三十多亿的人生活在恶劣的环境下，

当中有二千七百多万人沦为奴隶，你认为神的旨意是什么呢？很明显，神的旨意是要拯救这

个世界，他要改变这个世界。神决不能容许这种事情继续下去。一天的痛苦已经叫人难以忍

受，更何况是长年累月的痛苦。所以圣经有句话说，神看一日如千年，也就是说，他看地上

人类所经历的一天的痛苦就好像背负着千年的痛苦。 

关于神的旨意，今天经是第五讲了。我感觉到不论我怎么讲解，很多人，特别是基督徒，

似乎还是不能明白什么是神的旨意。每次谈到神的旨意，很多人仍然会问：“我应该换工作

吗？我应该结婚吗？到底什么是神的旨意呢？”你所关注的问题跟神的旨意完全无关，这纯

粹是你个人的事。你是在求问神，到底该如何做选择，什么样的选择才是对你有利的。你是

在求自己的事，不是神的旨意。你千万不要把它们混淆了。神的旨意绝对不是为了解决私人

问题。千万不要以“寻求神的旨意”为理由来解决你个人的问题和需要。所以，你如果真的

需要神的帮助，就直截了当地跟神说，千万不要做假冒为善的人，以为自己是一个关心神旨

意的人，其实不是。 

神的旨意就是要拯救世界，在地上建立他的国度。神用什么方法拯救世界呢？就是透过

改变人的心。只有神才能拯救世界，人的方法不能解决世界的问题。欧洲很多国家有特别的

警察小组专门拯救那些被卖入火坑的少女，这些小组曾在许多妓院中成功地抢救了很多被人

非法拘禁的娼妓。有记者采访了一间妓院的老板，问他会不会害怕被人揭露？他说他一点都

不怕。原来有些警察小组里的人就是他们的常客，所以他们一点都不担心，并且深信妓院可

以继续做下去。我想说的是，人的方法不能解决问题，唯有用神的方法才能改变这个世界，

唯有当神的国完全的在地上建立的时候，这一切才会改变。 

什么是神的旨意呢？神的旨意就是呼召基督徒在地上建立神的国。很多基督徒以为信了

耶稣就可以等着天国，他们以为只要每个星期天到教会听听道，将来就可以进天国。绝对没

有这么便宜的事。我要提醒你，如果你没有参与建立教会，你休想进天国。除非你像挪亚那

样参与建造方舟，否则，你不能进入方舟。当年，进入方舟的只有八个人，他们都是参与建

立方舟的人。很多人有这种错误的观念：以为神只吩咐挪亚建造方舟，然后邀请其他人进去，

其余的人只要坐享其成就行了。这绝对不是圣经的教导。你要切记，除非你参与建造方舟，

否则你绝对不能进去。 

神呼吁我们参与这个重大的工程：在地上建立神的天国。今天我要让大家明白做基督徒

是什么意思。做基督徒不只是星期天去教会，平时读读经、祷祷告。一个真正的基督徒，就
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是一个跟从耶稣的人。跟从耶稣是什么意思呢？一个跟从耶稣的人就是一个承继耶稣的工作

和使命的人。我们来看一节经文，看看耶稣在地上做些什么工作。约翰福音 4章 34节： 

耶稣说：“我的食物就是遵行差我来者的旨意，作成他的工。” 

这节经文清楚地告诉我们，主耶稣的食物就是遵行差他来者的旨意。差他来的是谁呢？

当然是天父。所以他的食物就是遵行天父的旨意，做神的工作。神的旨意就是要我们完成他

的工作。这就是神在我们每个人身上的旨意。 

请大家留意，主耶稣看神的旨意为他的食物。为什么他要用食物来形容神的旨意呢？你

明白他在说什么吗？食物代表什么呢？食物是生命的必需品，没有食物，生命就不能维持。

所以我们每天都必须吃食物，而且每天还要吃好几顿饭。同样的，主耶稣是在告诉我们，神

的旨意就是维持属灵生命的必需品，不遵行神的旨意就等于不吃东西，属灵生命迟早会死亡

的。遵行神的旨意，做成神的工作，是每个基督徒的食物，不是可有可无的。这就是主耶稣

的意思。 

现在，有两条路摆在我们面前，作为基督徒，你必须做出一个明确的选择，你到底要走

哪一条路呢？刚才我说过，有三十亿的人是在接近奴隶的水平下生活。那么，另外的三十亿

人又是些什么人呢？他们就是那些只顾自己的人，他们对别人的生死视而不见。他们心里想：

“我有的是钱，喜欢怎样享受生活就怎样享受，至于别人怎么样，那不关我的事。”你是否会

选择成为这样的人呢？当然，你可以给自己很多借口，可以推搪说：“我一个人能做些什么

呢？既然不能改变什么，倒不如不做。” 

到底你会如何使用神给你的生命呢？如果你是一个基督徒，你应该有一个全新的生命目

标，也应该认识到从前的生活是多么的没有意义。我曾经看过一个地铁的广告：广告里有一

个人坐在车厢里，听到广播说：“下一站娶老婆。”跟着画面就出现了结婚的情景。接着地铁

继续前进，快到下一站时，又听到广播说：“下一站生孩子。”那个广告就在此结束了。下一

站不知道又是什么，既然结了婚，又有了孩子，下一站应该是买房子吧？ 

这是一个很有趣的电视广告，可惜太短了，为什么不多拍几站呢？你知道自己的下一站

是什么吗？会不会是“终点站”呢？那则广告告诉我们，人生有很多美好的经历，如结婚、

生孩子。不管你的生活有多么美好，难道你不知道自己最终会到达终点站吗？你喜欢过这样

的生活吗？你的一生究竟有什么成就呢？如果你不知道，不妨问问那些老人家，看看他们一

生成就了些什么？大部份的老年人会告诉你，最自豪的成就就是生儿育女。仅此而已。如果

是这样，我们跟动物又有什么区别呢？动物生存的目的就是为了繁殖下一代，这样看来，我

们的成就还比不上猪，猪一胎就有十几只，我们一生能有几个孩子呢？ 

如果你生存的目标就是为了繁殖下一代，那么你的生活目标还不如动物呢！这样的生活

岂不是在浪费生命？我不知道你现在在追求些什么，但是你不要忘记，不管你现在在什么站，

总有一天你会到达终点站。难道这就是你生命的目标吗？当然，说到遵行神的旨意，在地上

参与建立神的国，意思不是说每个人都要当全职的传道人，因为做传道人要在乎很多条件因

素。但每个认识神的人都应该以建立神的国为他生命的方向和目标。真正的基督徒不再是为

自己活，而是为神和他的旨意而活。 
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生存是为了什么呢？就是要靠神的恩典在地上建立神的国，好让更多的人能够认识神，

脱离罪的枷锁。世界上这么多的人受苦和被奴隶，正是因为人都陷在罪中。唯有神才能将人

类从罪和自我的捆绑中解放出来。神的旨意就是要我们参与这个拯救灵魂的工程。这岂不是

非常有意义和有价值的事吗？ 

在我读中学时，我完全没有向学的心。大部份的学科都是不及格的，我甚至留过级，校

长还亲自来劝导过我。中学毕业后，我在工厂干了一两年活。工厂的活非常辛苦，我开始体

会到能有机会上学是多么的幸福。所以，当我后来有机会到加拿大读书时，我就非常珍惜这

个机会，非常用功的学习。 

如果你的孩子不肯学习，最有效的办法就是送他到印度的丝绸厂当苦力。回来后他肯定

会勤奋向学。我到了加拿大后，就很用功学习，态度完全改变了。以前的中学成绩经常是满

江红，差不多科科都不及格。在加拿大的成绩却是科科优等。经过在社会工作的磨练，我的

学习态度改变了。我的大学成绩非常优秀，于是，我决定要考荣誉学位，不要普通学位。当

时普通学位只须读三年，荣誉学位则要读四年，而且成绩必须非常好，如果成绩不好就休想

毕业。当时，我的心志就是要得到荣誉学位。 

后来我在大学里认识了神，神改变了我整个人生目标和方向。神改变了我，让我看到生

命真正的意义。我的人生方向完全改变了，荣誉学位对我来说已经不再重要。从那时起，我

对读书的态度跟从前不一样了。我还是很认真的读书，因为当时神没有特别的指示我，要我

放弃学习。既然我是学生，我就尽学生当尽的本分，但是我内心的态度已经不同了。从前我

全心全意想要得到荣誉学位，但是现在我的心里只关注一件事，就是如何才能遵行神的旨意，

参与神的工作。当时，我非常投入地参与神的工作，我非常忙碌，不是为了读书，而是参加

大学的圣经团契。我非常积极的向同学们传福音，参与团契的服侍工作，也接待一些从外地

来的基督徒们。 

为了主的工作，当时我非常忙碌，以致最后我只好放弃读荣誉学位的念头，我只想尽快

的修完普通学位。大学的最后一个学期，我修了一门数学，叫线性代数。在香港读中学的时

候，我的数学非常的差劲。香港的高中需要修三门数学，就是算术、代数和三角几何，我三

科通通不及格。当时，校长就劝我读文科，不要读理科。其实，我自己心里也知道。到了加

拿大以后，因为非常认真的学习，以致我的数学成绩突然变得非常优越。还记得我读微积分

时，竟然考得了 100 分。所以我认为数学是我的强项，线性代数我肯定能应付得来。 

我上线性代数的第一课时，听教授说允许学生不用上课，只要考试就行了。考试得到的

成绩就是整个学期的分数。于是我就决定不上课，在家里自修，因为团契的工作很忙。我当

时的心态就是，只要考试能及格就心满意足了。既然教授允许不用上课，那么我就用自己空

闲的时间自修预备考试。不上课当然也不用做功课，所以我也不知道分配了什么样的功课给

同学练习。到了考试前两三个星期，我到图书馆借了相关的书回家温习。看完了书，也做了

书中的练习题，以为自己已经胸有成竹。谁知道这一次真的是预算错误了。 

到了考试的那一天，拿到考卷，看了题目，我才发现大部分的题目都不懂得如何解答。

那位教授总共出了六个题目，每个题目有两个部份，总共十二个部份。我很顺利的完成了第

一题，跟着就做了第二题的第一个部份。但是到了第二题的第二个部分，我就不晓得如何解
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答了。于是我就想找其他的题目来作答，但是，竟然找不到一题自己会解答的。换言之，第

三、四、五、六题我都不懂得解答。我只完成了一题半，怎么办呢？看着周围的同学，又看

看手表，还有半个小时，虽然时间很多，但是，数学是不能胡乱写下答案的。光坐在那里也

不是办法，于是我只好把卷子交了。在回家的路上，我心里想：“真糟糕！就只欠一个科目，

今年恐怕不能毕业了。可能要再读一年。”我当时的经济条件不是太好，再读一年钱肯定不够

用。于是我就祷告神说，愿神的旨意成就，如果神不让我毕业，我就顺服他。如果是神的心

意，我也愿意空手回香港。 

到了公布成绩的那一天，我到教授的办公室门外看自己的成绩。其他科目的成绩我都看

过了，唯有这一科我留在最后，因为自己早已预料凶多吉少。到了教授的门口，我按着学生

编号找自己的分数，谁知道竟然是优等成绩。我从未想过，只答对了四分之一的问题竟然能

取得优等成绩！ 

如何能知道神给予我们的旨意呢？除非你尽心尽意地服待神，否则你是不会知道神的旨

意的。如果你尽心尽意地服待神，神自然会带领你走前面的道路。所以我说，遵行神的旨意

并不意味着我们都要成为传道人。比如说，如果你是学生，就要做好学生的本份，不过从今

以后，成绩和文凭不再是你首要关注的。你要将你的学习交托给神，你只要做好你最基本的

本分，但不是要做到最好，因为你要把最好的献给神。既然最好的已经献给神了，其他的东

西就是次要的。 

我知道是神让我能够毕业，而且他让我拿到了最好的成绩，就连数学都得了优等成绩，

真是不可思议。毕业后，我就回香港。回到香港后，我就着手找工作。从前读书的时候，我

是以服待神为首要目标，现在我需要出来找工作，但我的目标丝毫没有更改，我还是以服待

神为首要目标。我刚才说过，并不是要成为传道人，才能够遵行神的旨意。你可以在每天的

生活里遵行神的旨意。比如说，你是将工作放在首位，还是以做成神的工作为你人生的目标

呢？从你找工作的态度就可以知道你是否关心神的旨意。 

我是如何选择工作的呢？当时我选择了当教师。可能你会认为当教师很不错，因为待遇

优厚。事实并非如此。我当年任教的学校是一间由政府补助的私立学校，工资只有公立学校

的一半。所以不要以为我有很好的收入，我的收入是非常微薄的。为什么我会选择在那种学

校任教呢？不要以为我是因为没有其他选择才到政府补助的私立学校任教。当时有很多人想

介绍我到更好的学校教书，但是我一概拒绝了。因为我的选择是根据神的旨意，不是根据工

资的多少，或工作条件的好坏来决定的。我的目标是要把福音传给学校里的学生和老师，我

是带有使命感去挑选工作的。 

如果你像我那样立志全心服待神，以成全神的旨意为目标，你自然会清楚神的带领。我

曾经跟校长商量过，让我教初一和初二的学生，我不想教高中的课程，因为工作量非常大，

而教书不是我的首要目标，传福音才是我的首要工作。以我的学历，应该教高中的课程，所

以校长经常找我，尝试游说我教高中课程，但每次我都用很多的理由拒绝了他。最后他只好

无奈的让我教初中课程。 

初中课程相对比较轻松，不论是备课，还是改作业等都比较容易应付。这样我就有更多

的时间可以用在主的工作上。我没有将最好的投入在工作里，因为我的人生目标不是要成为
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教育家，我完全没有这个抱负。当然我也不允许自己失职，当做的工作我都会做好，但决不

会全人投入的去拼搏。神的旨意是要我传福音，这就是我的目标和工作。过了一段日子后，

校长又给我提意见说：“虽然你是大学毕业生，但是如果你要继续当老师，你应该考虑去进修

师范。”我也是用了许多的理由谢绝了他，最后我并没有去进修师范，因为我根本不想在教育

界发展。我只想用所有的时间和精力来开展主的工作。当时，我下班后还去一间基督教机构

义务当辅导员，我的工作是透过电话帮助一些有困难的人。这些人会打电话来寻求帮助和辅

导，我就会尽力解答他们的问题，帮助他们认识神。 

这就是我生命的目标，就如主耶稣所说的：“我的食物就是遵行神的旨意，完成他的工

作。”这就是神的旨意。你明白我的意思了吗？从你的决定就可以知道你的心在哪里？你的心

是否真的关心神的旨意呢？所以我说，在你面前有两条路，你是选择继续走从前的路，还是

选择一生走神的路呢？ 

希望今天的信息能够帮助你明白什么是神的旨意。圣经已经给了我们非常明确的答案，

问题在于你是否愿意行在其中。如果你不是行在神明确的旨意中（圣经已经明确地告诉我们

神的旨意），不管你听了多少篇道，读了多少有关方面的书籍，你还是找不到答案。如果你所

关注的是自己的事，又想知道神的旨意，你会很容易被人欺骗。这个世界充满了迷惑，这些

迷惑甚至是来自“属灵”书籍、传道人和基督徒们。他们会教导你很多所谓认识神旨意的秘

诀，这些都是欺骗人的，因为认识神的旨意不是靠什么秘诀，而是在乎你是什么样的人。 

如果你不是行在神明确的旨意中，你是不可能明白神在个别事件中的心意，你也休想得

到神的带领。相反的，如果你行在神的旨意中，一生以侍奉神为目标，你在凡事上都会清楚

知道神的带领。因为神很乐意指示你。如果你现在非常混淆，没有得到神的带领，那是因为

你没有行在神明确的旨意中。所以你经常在属灵的旷野里兜圈子，不知何去何从。 

我们来看一节经文，就是诗篇 90 篇 10 节，诗人这样说： 

我们一生的年日是七十岁，若是强壮可到八十岁；但其中所矜夸的不过是劳苦愁烦，转

眼成空，我们便如飞而去。 

这就是人的一生，很多人都不愿意面对这个事实。我们的身体不仅要朽坏，我们一生的

成就，只不过是劳苦愁烦，转眼成空，一切便如飞而去。这就是人生的终点站。你喜欢这样

的生命吗？你愿意随大流选择这种虚空的人生吗？我们继续看 12 节，摩西这样向神祷告说： 

求你指教我们怎样数算自己的日子，好叫我们得着智慧的心。 

我希望你有真正的智慧，晓得数算自己的日子。当你看着镜子，看见自己的头上长出了

白发，说明你已经开始衰老。这就是神给你的记号，提醒你数算自己的日子。如果你想得着

智慧，就要认真数算自己的日子。如果你不晓得数算自己的日子，你就是一个愚蠢的人。对

于一个愚蠢的人来说，他只有今天，所以他所关心的就是今天。所谓“今朝有酒今朝醉”，这

就是一个愚蠢人的表现，他不懂得数算自己的日子，也不会为永恒打算。 

你懂得为将来打算吗？你估计自己还有多少时间去遵行神的旨意呢？你有计算过吗？你

每天清晨起来，擦亮眼睛，吃了早餐，匆匆忙忙地去上班。下班后就带着疲惫的身躯回家，

做饭、吃饭、洗碗、洗澡等等，之后还剩下多少时间呢？可能不到两个小时。所以每天我们
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最多只有两小时可以为神工作。一年有三百六十五天，有七百多个小时。假设我们的平均年

龄大约是四十岁，在正常情况下，你大概还能再活三十年。如果每天只有两个小时可以为神

工作，一年三百六十五天，再乘三十年，总共是二万一千九百个小时。等于是两年半的时间，

你只有两年半的时间可以为神工作。当然，我是假设你这一生没有任何意外，主耶稣也不会

突然回来。 

正因为我们不懂得数算自己的日子，所以我们所结的果子也是寥寥可数的。我们又如何

向主交帐呢？时间不多了，如果还不好好安排你的生活，恐怕这两年半也会没了。假设你只

有三十年的生命，即使你用两年半的时间服侍神，那么，剩下的二十七年半就是用来服侍你

自己和你的家人。你认为神会喜悦吗？三十亿的人生活在痛苦中，我们却无动于衷，你可否

想象过自己会有什么样的结局呢？正因为世人都是这样生活的，所以神一定要审判这个世界，

你能够幸免吗？ 

我希望大家好好思想这个问题：你生命的目标是什么？你要过行尸走肉的生活，还是用

神赐给你的生命去遵行他的旨意？神要透过我们在地上建立他的国度，好让那些没有盼望的

人可以因认识神找到永恒的盼望。你是否愿意参与在这项工程中，把神的爱和他的生命带给

世人呢？千万不要怀疑自己能否做些什么，如果神与你同在，你可以成就很多伟大的事，问

题是：你愿意吗？ 

 

《完》 
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